
Garder notre qualité de vie à l'Ile-des-soeurs

Nous avons choisi de vivre à l'Ile-des-soeurs parce que nos emplois sont situés à 
proximité; soit dans le centre-ville. Ainsi nous économisons du temps et nous évitons beaucoup 
de stress.  Cela nous permet de passer plus de temps avec les enfants et d'avoir plus de temps 
pour nos activités. Puisque mon conjoint et moi, voyageons en autobus ou en vélo pour aller 
travailler dans le centre-ville nous évitons le traffic, nous faisons moins de pollution automobile et 
nous nous gardons en santé. Nous nous considérons choyés de vivre ici et d'avoir une aussi belle 
qualité de vie. De plus, nous avons la possiblité d'avoir tout à la porté de la main, comme 
l'épicerie, les magasins, les restaurants et l'ECOLE POUR NOS ENFANTS!!

Mais qu'adviendra-t-il si nos enfants sont transférés dans une école primaire à Verdun, 
soit dans l'annexe de l'école Notre-Dame-de-la-garde (ancienne école Crawford), à 10 km de l'Ile, 
comme il était convenu pour 2013, ou bien dans une autre école de Verdun? Si nous n'avons pas 
une autre école à l'Ile-des-soeurs pour la rentrée 2014, un certain nombre d'élèves seront 
transférés à Verdun. Et plus nous attendrons, plus le nombre de transfert d'élèves sera élevé 
d'années en années!!  De plus, il sera impossible à ces élèves de revenir au service de garde de  
l'Ile-Des-Soeurs après l'école, donc nous, les parents, devrons aller chercher les enfants à 
Verdun à tous les soirs?? L'autre solution serait d'engager une gardienne qui serait à la maison 
de 3 heures à 6 heures, avec les enfants, en attendant qu'on revienne du boulot, ce qui serait 
certainement plus dispendieux que le service de garde!!

Après le travail, c'est moi qui va chercher les enfants, étant donné que mon époux finit 
trop tard le soir. Si nos enfants se retrouvent dans une école à Verdun et puisque je vais travailler 
à vélo ou en autobus, je devrai donc retourner à vélo ou en autobus jusqu'à la maison après le 
travail, prendre ma voiture confortablement garée dans la garage, traverser le pont qui relie l'Ile à 
Verdun, être pris dans les bouchons de circulation, arriver à temps au service de garde avant qu'il 
ne ferme, récupérer mes enfants au service de garde et revenir à la maison!!! Bravo pour la 
qualité de vie!! Je crains que je n'aurai pas le temps de faire tout ca avant que le service de garde 
ne ferme à 6 heures! Vivre dans le stress à tous les jours en pensant qu'il ne faut pas que j'arrive 
en retard au service de garde est totalement inacceptable! Est ce qu'il faut que j'arrête de 
travailler pour y arriver??? Alors quelles sont nos autres possibilités? Aller travailler en auto et me 
trouver un stationnement en ville!!! Mais je n'accepte pas de payer de stationnement parce que 
mes enfants n'ont pas de place dans leur école! Alors je ne vois qu'une autre solution; celle de 
déménager de l'Ile-des-soeurs! De toute facon, ca me dégoute de vivre dans un endroit où les 
enfants ne sont pas les bienvenues!! L'exode des familles, est ce que c'est ca le message qu'on 
nous envoie?? Qu'est ce que je vais dire à mes fils? On déménage parce qu'on ne veut pas de 
vous ici??  Ca commence bien leur vie en société!!

 On paie des taxes assez dispendieuses à Montréal, n'aurait-on pas le droit de garder la 
même qualité de vie qu'avant? De plus, nous refusons d'avoir à courir comme ca à tous les soirs! 
C'est invivable!  Autant aller vivre en banlieue, au moins les taxes sont plus basses. On paie pour 
ce que l'on a d'habitude, mais dans ce cas, je ne crois pas que la qualité de vie est à la hauteur 
de notre compte de taxes.  Plusieurs parents seront dans la même situation car plusieurs 
prennent le vélo ou l'autobus pour aller travailler le matin. Et même ceux qui prennent l'auto, ils 
devront tout de même faire un détour pour aller chercher leurs enfants au service de garde de 
l'école à Verdun le soir! Vous vous imaginez le traffic sur le pont qui relie Verdun à l'Ile-des-
soeurs! Avec les travaux qu'ils feront sur le pont Champlain, ce sera l'enfer! Certaines personnes 
disent que si il y a une école dans la portion du parc de la Fontaine en bordure des 2 boulevards, 
ca fera plus de traffic sur le boulevard de l'Ile-des-soeurs le matin. Je ne suis pas d'accord parce 
que ca N'AUGMENTE PAS LE NOMBRE DE VOITURES qui passent pour sortir de l'Ile le matin, 
c'est le même nombre qui passe et même moins, car les parents du nord de l'Ile, n'auront plus à 
aller à l'école de la rue De Gaspé et se remettre dans le traffic pour sortir de l'Ile. Par contre, ils 



ont oubliés de mentionner le traffic que ca causera entre Verdun et l'Ile-des-soeurs! Pourquoi cet 
oubli? Parce qu'ils ne sont pas consernés? PARCE QU'ILS N'ONT PAS D'ENFANTS D'AGE 
PRIMAIRE?  PARCE QUE CE N'EST PAS EUX QUI VONT ALLÉ CHERCHER NOS ENFANTS 
LE SOIR ET ETRE PRIS SUR LE PONT QUI RELIE VERDUN A L'ILE-DES-SOEURS?

Nous avons donc besoin d'une école sur l'Ile-des-soeurs au plus vite. Les enfants ont 
besoin d'une école DANS LEUR QUARTIER! PAS AVEC DES INCONNUS ET LOIN DE CHEZ 
EUX! Et les parents aussi seront moins inquiets et stressés à l'idée de faire du traffic de plus à 
chaque jour. Si nous n'avons pas d'école d'ici 2014, ca ne fera que s'aggraver d'années en 
années. La portion du parc de la Fontaine en bordure des boulevards de l'Ile-des-soeurs et René-
Levesque reste le meilleur endroit après les études. C'est le seul terrain possible en ce moment. 
Cela prendrait des années avant que l'on puisse bâtir une école ailleurs sur l'Ile. D'ailleurs, bonne 
chance pour la construction d'une 3ieme école sur l'Ile! De plus, ce projet d'école est bien pensé 
car il s'agit d'une école de marcheurs, donc, écologique, qui limite la pollution ainsi que le traffic. 
Et les enfants ont bien le droit d'avoir une école de quartier! A Verdun, ce n'est pas leur quartier, 
ils seront loin de leurs amis, de leurs parcs et de ce qu'ils connaissent. 

Nous avons la chance mon conjoint et moi de pouvoir tout faire à pied ou en vélo, pour 
ainsi économiser du temps,de l'argent, du stress et voila que maintenant il faudrait prendre notre 
voiture, non pas pour aller au travail mais pour aller chercher nos enfants à au moins 5 à 10 km 
de l'Ile-des-soeurs! J'appelle ca une baisse de qualité de vie. 

France Gauthier


